

EL CENSOR

ORGANO INDEPENDIENTE DE LOS INTERESES DE COSTA RICA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. ALABARTA.—APARTADO, N° 55

OFICINA, CALLE 2ª, N., 14

JUEVES 11 DE MAYO DE 1905

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

ADMINISTRACION

Ponemos en conocimiento del público en general que aceptamos suscripciones solicitadas a los precios siguientes:

Un trimestre..... Cr. 2 00
Un mes..... 0 75

No se servirá ninguna suscripción si no se efectúa el pago anticipado.

Dirijase toda clase de correspondencia al Administrador.

—O—

VENTA EN LA LIBRERÍA DE IGLESIAS HERMANOS

EDUARDO MAROTO

oficina de agencias y comisiones

DEPOSITO DE MUBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C°. Parque Central.

CAMISERIA.— Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño a la medida. Hay muestras de prendas.

COLCHONERIA.— Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, má-

quinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor; camas de todo tamaño y clase, mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza, de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.— Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen a precio de mercado, sino de oportunidad.



EL CONOCIDO CALZADO de ARTAVIA

se manda a todas partes del país, libre de gastos para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en la capital.

Órdenes que no vengan acompañadas de su importe, no serán atendidas.

APARTADO 179.— SAN JOSÉ C. R.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra

Marca Estrella

<BEST STOUT PORTER>

LAGER BIER

RESPUESTA ABIERTA

Con mucho gusto intentaremos complacer con las siguientes líneas, al autor de la carta que se nos dirige en el importante diario "La República," y a la vez a la que hemos recibido y publicamos a continuación de este artículo:

I

RAZONAMIENTO

En los momentos actuales en que debido a la fuerza pasional se ven rebajar y elevar los méritos personales y políticos, privados y públicos, de algunas personalidades, cabe hacer de ellos un estudio comparativo (del cual no pueden darse por ofendidos, ni ellos ni sus partidarios, pues el hombre público en parte no se pertenece, según el derecho de gentes,) para formarse un verdadero concepto; firme por la imparcialidad y seguro por el resultado analítico del estudio. Para que éste sea eficaz hay que prescindir de las frases, pues éstas dejenerando en palabrería sosa, hueca y sin sentido, son los que hacen imposible fijar en alguien las miradas con seguridad de encontrar el ideal político, social y conveniente que hubiere de regir los destinos del país; porque a causa del crecido número de virtudes y defectos que a cada candidato se adjudican, dan por resultado una convicción excéptica que niega la utilidad e importancia de los contendientes y hasta la eficacia de la actual contienda. Por esta causa, es urgente para este estudio del RAZONAMIENTO el valor de las notas de acuerdo con el más imparcial juicio y con la invencible voz del público, dicha sin cortapisas ni excitaciones.

Para ello nos basta consultar los órganos de la publicidad; esto es, la Prensa.—Tomemos "El Día" y leamos al través de sus apreciaciones que don Tobías Zúñiga Castro, es el hombre más apropiado para el gobierno de la República, por sus dotes de estadista, de demócrata, etc.; quien hará una Administración tan correcta como la del actual Presidente Lic. don Ascensión Esquivel.

"El Derecho" con la más franca arrogancia declara que nadie como don Máximo Fernández podrá dar al pueblo más beneficio ni continuar mejor el mismo rumbo político de la actual Administración.

"El Herald" no tan solo asegura que don Bernardo Soto hará un buen gobierno, sino que trata de comprobarlo con su Administración pasada, la cual según sus partidarios dió nuevo rumbo a la vida del país para el engrandecimiento y beneficio público y ha servido de norma a la Administración magnífica, realizada por el Lic. don Ascensión Esquivel.

"La Prensa Libre" colocando allá en el séptimo cielo a don Cleto González Víquez, manifiesta que dicho caballero como colaborador del Lic. don Ascensión Esquivel ha empleado sus energías en bien del pueblo tratando de moralizarle y ha ejercitado sus facultades políticas en pró de la importancia de la Nación, del mejoramiento de las clases proletarias, y que, colocado en el poder multiplicará sus iniciativas para formar de Costa Rica una pequeña Francia y continuará dignamente por la senda trazada por el actual Jefe de la Nación.

"La Unión" encomiando los méritos políticos y sociales del señor Ezequiel Gutiérrez, aconseja a los habitantes del país trabajar por el triunfo de dicho caballero, con la fe de los convencidos y la más santa resignación, para llevarle al sillón presidencial, en donde bien sentado sin inclinarse a un lado u otro, será digno continuador del hermoso sistema político

llevado á cabo durante su honrosa Administración por el eminente ciudadano don Ascensión Esquivel.

Luego vemos "La República," "El Noticiero," "El Pacífico," "El Eco Católico" etc., etc.; y en todos, cuando á sus redactores se les ocurre hablar de política, encontramos al fin de sus artículos la misma advocación: el porvenir del país, el engrandecimiento de la Patria, el bien del pueblo y la lucida, imparcial, honrada, laboriosa, acreditada, recta, y toda clase de merecidos elogios, de la Administración del Lic. don Ascensión Esquivel.

Pero doblemos la hoja en los precitados diarios, leamos lo referente á los contrarios, y veremos continuamente entre ridículas protestas y hartos repetidos discursos, las insidiosas frases de: Ley del palo, Pena de muerte, Parrandones y Contratos, Almorranas y Escapularios, Huelgas y Revoluciones, Incapacidad, Cloacas, Chochez, Frailismo, Masonería, Arbitrariedades, Escándalos, Ambición y muchos calificativos á cual más deprimentes y ofensivos que se han venido lanzando unos contra otros los adversarios políticos, por medio de la prensa, en hojas sueltas, en los clubs, en los campos, calificativos que por sí solos bastarían para poner aún en mayor relieve las preferentes condiciones que se acumulan en el señor Licenciado Esquivel.

De lo primero resulta que los señores González Víquez, Zúñiga C., Fernández, Soto y Gutiérrez son unas magníficas personas, rectas, probas, inteligentes, dotadas de grandes energías, de acrisoladas virtudes y de inmenso amor al pueblo. Pero fuerza es también reconocer que, según propia confesión, con tantas dotes, sólo serán continuadores de la política del señor Esquivel, quien viene á ser como un faro que ilumina la ruta de su futuro gobierno. Mas, si se juzga por lo último, esto es, por lo que cada ejército dice del contrario, sería forzoso convenir en que todos los candidatos son insuficientes, perjudiciales, impopulares y mal mirados para ocupar el solio presidencial por el voto unánime de sus conciudadanos; quedando tan solo el Lic. don Ascensión Esquivel como el único que encarna las sanas ideas del país y llena las legítimas aspiraciones del pueblo costarricense.

De este análisis nace la angustiosa duda para juzgar cual es el mejor preparado de los candidatos, y la mente que se desprenda de hechos realizados: ó que el Lic. don Ascensión Esquivel es el llamado preferentemente á permanecer en el poder durante el próximo período para continuar sin transición conduciendo la nación por la senda de la paz, de la prosperidad y del crédito interior y exterior, que nacionales y extranjeros reconocen hoy en Costa Rica, ó hay que aquilatar con escrupulosa neutralidad la afinidad y la similitud orgánica y de principios que en los candidatos concurren para explicar de un modo satisfactorio, si es posible, la razón de no adoptar la solución natural y lógica que dejamos consignada.

Con nuestro segundo artículo referente á los Números trataremos de dar solución á este intrincado problema.

Carta abierta

Señor Director de

"El Censor."

Pte.

Muy señor mío:

Vengo leyendo con atención los números que lleva editados de su interesante periódico, más que por nada, para ver de qué modo entendía Ud. su anunciado programa de "Independiente."

Reconozco que dadas las excepcionales condiciones tanto de la política de la actualidad, como la de los mismos candidatos, ha cumplido Ud. su ofrecimiento, aunque por circunstancias especiales haya Ud. cargado la mano sobre alguno, más que sobre otros.

Pero su periódico, me permito decirselo, carecía de rumbo fijo. Ahora bien, la lectura de su concienzudo, y más que nunca imparcial artículo, comentando

el Mensaje del señor Presidente de la República, y sobre todo los seis últimos párrafos con los cuales termina Ud. su referido importante artículo, parecen indicar una orientación tan fija como racional.

Creo que como Ud. hay muchos en Costa Rica que deben pensar en que el medio que Ud. propone es el único para satisfacer á los elementos pensantes del país, que por fortuna están en mayoría, para dar pacífica y sensata solución al complicado problema político que hoy se ventila, y por último, aunque no fuera más que como prueba de deferencia, de respeto, de agradecimiento y de cariño que los habitantes de Costa Rica, deben haber pensado rendir al ilustre hombre público que tantos laureles se ha conquistado en el desempeño de su delicado puesto.

Lo que creo difícil es que á pesar de la prudente conformidad

que observan y declaran las facciones que hoy están en lucha, con el régimen y sistema de Gobierno actual, halle nadie y ellos menos que ninguno, razonamientos bastante poderosos á convencerlos y hacerles desistir en bien de la nación de sus arraigadas pretensiones y acariciadas esperanzas de triunfo.

En fin, y para terminar, sea lo que fuere, Ud. ha dado en el quid, y estamos de su lado, los que anhelaríamos que por ese final, siga y persevere abogando sin temor á los decepcionados, contando con la aprobación y el aplauso de los verdaderos amantes de la paz y prosperidad de la patria.

Soy de U. con la mayor consideración S. S.

J. GONZALEZ REYES.

Mayo 8 1905

A EL HERALDO

RECTIFICACIÓN VOLUNTARIA Y MOMENTANEA.

La índole de nuestra publicación nos ha contraído á retardar más de lo debido la respuesta al artículo de aquel diario fecha 5 del corriente en que trata de inexactos y calumniosos algunos conceptos del artículo "Ciclón en el Guanacaste" que publicamos el 29 del mes pasado en nuestro diario.

Principiando por el principio tenemos que decir con pena, que el artículo en referencia no es de ningún extranjero. Y decimos con pena porque en este caso, que nos sería facilísimo demostrar si á evidencia que el pretexto de que con verdadera ansia se aprovecha el mencionado colega para desquitarse sin duda del efecto producido por los conceptos históricos que hemos principiado á reproducir para demostrar en qué fundamos la creencia de que el gobierno del Sr. Soto puede no ser conveniente al país, es un pretexto que aún dejando de serlo, podría haberlo tratado el referido colega en otra forma que no hubiera dado pruebas de más penetración política, y busca buscando también hubiérase convencido por sí mismo de que por desgracia nuestra, ni ahora ni nunca hemos tenido la dicha de atraernos las buenas gracias de ninguna causa de ser uno más en el círculo de los favorecidos de los dioses y de los inmaculados, como dice erróneamente el colega. En cambio no nos han faltado ocasiones de recibir talvez inmerecidas alabanzas y manifestaciones de gratitud platónica, cuando alguien nos hacía la justicia de reconocer, dedicación, exactitud y empeño en cumplir con nuestro deber, mereciendo como recompensa injustificado desaire, incumplimiento en cosa ofrecida y no solicitada, y ausencia completa de la consideración mútua que se acostumbra á guardar entre personas que hemos recibido alguna educación.

Nunca nos hemos departido de un lenguaje talvez no muy brillante ni florido, porque carecemos de dotes para ello, pero sí castizo, culto y comprensible para todo el mundo.

El objetivo de nuestra insignificante labor hasta ahora, ha sido: procurar evitar las consecuencias del apasionamiento pro-

ducido en el público por personalismos políticos que se traducen en inexplicables alejamientos, rencores y hasta odios; tratar de encaminar la controversia política por el derrotero de la discusión y de la lógica que justifique y concrete los cargos que ambigua é indecisamente se han estado lanzando unos contra otros, los adversarios políticos, para llegar de este modo leal y serio al conocimiento verdadero del mérito ó defectos de los señores Candidatos á la futura Presidencia de la República; llamar la atención del pueblo hacia este punto capital, para que una vez llevada la lucha por este camino decidiera el por su voto consciente el triunfo de aquel á quien juzgara digno de ejercer su mandato; hemos aconsejado abandonar los ultrajes y las palabras injuriosas, así como los temas huecos que se venían empleando con tanto abuso como faltos de argumentación, y hemos por último usado del derecho de exponer nuestras ideas, derecho que asiste á todo aquel que se halla legalmente y con mucho placer sujeto á las leyes de la nación que le da hospitalidad, tanto más si esa hospitalidad la merece trayendo capital para invertirlo en el país que al propio tiempo más veces riega con el sudor de su frente y el agotamiento de sus fuerzas, y otras contribuye con su poca ó mucha inteligencia y labor incesante á aportar su pequeño óbolo en el conjunto del adelanto intelectual y material de la Nación.

Por estas razones decimos á nuestro colega "El Herald" refiriéndonos al pretexto de que intencionalmente y á sabiendas se aprovecha para recordarnos que somos extranjeros sin vínculos de ningún género en el país, que estamos vinculados á este país por estrechos lazos de amistades fraternales unas, y otras nacidas del agradecimiento, estamos vinculados por la legítima esperanza de recuperar un capital aquí invertido, y vinculados también por la fuerza de la costumbre y las probabilidades de permanencia; que en cuanto á extranjería, en los pueblos cultos ya no se acostumbra á hacer de ello gran alharaca, y que nos reservamos para si de nuevo la cuestión se suscita, contestar al cargo en el sentido del mérito real, con los ejemplos que sobran para probar con hechos y razones al citado colega y á los que como él piensen, cual ha sido la influencia de los extranjeros en todas épocas y en todo el orbe.

Por último y por no hacer por hoy más largo este no corto artículo, exposición franca de hechos y motivos, terminaremos por declarar que el cargo que se refuta en el artículo "Ciclón en el Guanacaste" será ratificado ó rectificado ya sea por su autor á quien con este fin nos dirigimos, ó ya por nosotros según resulte de los informes que nos vemos en el deber de tomar para quedar respecto á "El Herald" y al público, en el lugar que nos corresponde ó ir al terreno al que los acontecimientos nos lleven.

CRÓNICA

JUSTA RECLAMACION

Aunque bajo el anónimo la hayamos recibido, creemos conveniente la siguiente reproducción:

GRANDES TALLERES

Carpintería, Ebanistería, Tapicería, Sillería, Enrejillado, Colchonería

Avenida Central, Cuesta de Moras, No. 531.

JORGE MORALES B.

Señores Diputados
Señores Candidatos

Ojalá llenen los deseos del público, y de duros la caja de los empresarios.

Tragedias del amor

planchar, remendar medias, coser botones, cortar una camisa y hacer todos sus vestidos.

“Que sepan coser el pan que comen y tengan presente que una buena cocinera ahorra gastos de farmacia y médico.

“Decídesles que para ahorrar es necesario gastar menos, pues se tiene la miseria en perspectiva cuando se gasta más de las rentas.

“Enseñadles que un vestido de algodón pagado vale más que uno de seda no concluido de pagar.

“Que sepan desde niñas comprar y sacar la cuenta de sus gastos.

“Repetídesles que un honrado obrero con delantal y en mangas de camisa, es cien veces más estimable, aun cuando no tuviera un céntimo, que una docena de jóvenes elegantes, vanidosos, inbéciles y casi siempre depravados, ocultando su podredumbre bajo apariencias amables.

“Enseñadles á cultivar el jardín y á cuidar las flores. Después de eso hacédesles aprender el piano y la pintura, si tenéis los medios de hacerlo; pero sabed que estas artes son secundarias y ocupan poco lugar en la existencia, tratándose de hacer ésta feliz.

“Que aprendan sobre todo, á despreciar las vanas apariencias, y que cuando digan que sí, sea así y no, cuando dicen no.

“Cuando llegue el momento de casarse inculcadles que la dicha en el matrimonio no procederá de la fortuna ó de la posición que tenga el esposo, sino de las prendas morales y del carácter de éste.

“Si habéis aquilatado todo esto y si ellas os han comprendido, tened la seguridad que vuestras hijas serán dichosas.”

BANDO LITERARIO SOLEMNE sobre las tarjetas postales

¡Un bando para todos los presentes
Victimarios de míseros autores,
Por medio de agasajos y loores,
De tarjetas postales pretendientes!

¡Sepan esos tenaces exigentes
De los dueños de álbumes sucesores
Y de autógrafos fieros colectores,
De las ilustres ó famosas gentes;

Sepan ya, de una vez, que el que suscribe
No concede á sus súplicas audiencia,
Ni aun contesta sus cartas que recibe;

Porque para esa cotidiana obra,
En su afanosa vida, no le sobra
Ni el tiempo, ni el solaz, ni la paciencia.

NUMA P. LLONA.

Guayaquil, marzo de 1905.

Los Gallos (FÁBULA POLÍTICA)

Escarbando con brío y arrogancia
sobre un montón, un gallo, á gran distancia
de la yerba y paja los granzones
lanzaba con las uñas y espolones.

Del establo y la cuadra al desperdicio,
para dar á sus tierras beneficio,
amontonó el señor de la alquería,
en medio del corral que en ella había;
y el gallo que al montón subió altanero,
al frente de su ansioso gallinero,
hasta el grano mezquino de la grama
rebusca, y pica, mueve y desparrama.

La semilla que coje entre los tallos
miran de envidia llenos otros gallos,
y ambiciosos se ligan con promesa
de atearle, y partir despues la presa.

Enabrir intentando su codicia,
hablaron de este modo á su milicia:

—¡No veis como destroza ese insolente,

SE NOS ASEGURA

que para la distribución rápida y segura de las invitaciones que se repartieron para la verificada velada del Teatro Nacional, se hizo uso del muy completo *directorio* que está editando don Jenaro Peralta. Si como debía esperarse faltaron localidades, no así los nombres y direcciones en el *directorio* del Señor Peralta, con los cuales se hubieran podido llenar dos ó tres teatros más.

SENSIBLE PERDIDA

es la que acaban de sufrir nuestro buen amigo don Próspero Calderón y su distinguida señora, con la perdida de su hijita “Lidia.”

Al angel que subió al cielo hay que envidiarle; á los desconsolados padres enviamos nuestro pésame acompañándolos en su dolor.

UNA CARTA NOTABLE

por los hermosos conceptos que contiene, por la nobleza de sentimientos que revela, es la carta que nuestro amigo don Leoncio N. Bello dirige á don Miguel W. Angulo, Ministro de Colombia, en nuestro colega “La Prensa Libre,” y cuya lectura recomendamos á nuestros lectores, ya que por nuestro limitado espacio no podemos reproducirla.

LA HOMEOPATIA EN COSTA RICA.

Con este título hemos recibido un elegante folleto impreso en la tipografía Alsina.

Su autor Sr. Quezada es el ya conocido y autorizado defensor de ese sistema curativo, del que también somos fervientes partidarios.

Lo leeremos atentamente para poder dar cuenta á nuestros lectores del resumen de su apología. Agradecemos el envío al señor Quezada.

ACCIDENTE DESGRACIADO

El martes 9 del presente ocurrió en la línea al Pacífico la muerte del brequero Víctor Anchía, quien al llegar al puente del río “Quebrada Seca” cerca de San Antonio, chocó con la cabeza contra el bastión del referido puente, cayendo en el riachuelo con el cráneo destrozado.

LA SESION DEL 9 EN EL CONGRESO

estuvo bastante agitada en el debate referente al reemplazo del diputado señor don Mauro Fernández, ausente por enfermedad, por el suplente don Félix Pacheco, resultando una manifestación de simpatía hacia el distinguido tribuno, y una nube de protestas contra la actitud y criterio y prácticas empleadas por el señor Presidente del Congreso.

En la misma sesión se señaló la del viernes para tercer debate al proyecto fijando los días 12, 13 y 14 de julio para las elecciones de primer grado y el primer domingo de abril para las de Presidente de la República.

Nota Política

La nota culminante del día es la adhesión de la Unión Espartana en favor de la candidatura del Sr. González Víquez.

Curiosos quedamos por saber los comentarios que sobre este inesperado suceso, se les ocurrirán á los que creían contar con mayoría en aquella población.

Según leemos en la prensa, siguen reproduciéndose los desgraciados actos de violencia á consecuencia de los apasionamientos políticos.

Desamparados, San Isidro y Cartago han sido, al parecer los últimos escenerarios de tan sensibles espectáculos.

¡Cuanto diéramos por convencer á Tirios y Troyanos y ver la paz y la cordura como emblema de lo que no debe pasar de contienda ocasional y no pasional!

CENTENARIO DEL QUIJOTE

El lunes tuvo su verificativo la anunciada velada para solemnizar este importante y trascendental acontecimiento.

La fiesta estuvo todo lo lucida y brillante que podía esperarse dadas las condiciones de inteligencia y fervoroso entusiasmo de sus iniciadores señores don Ricardo Fernández Guardia, don Alejandro Alvarado, y el señor Cónsul General de España don Luis Torres Acevedo.

Al innegable éxito de la velada contribuyeron, el doctor Zambrana con su magistral discurso, nuevo triunfo de sus envidiables dotes de oratoria, don Angel Orozco que con la pureza de lenguaje que le caracteriza leyó algunos trozos del Quijote, don Manuel González Z., quien nos dió una prueba más de su chispeante ingenio, y don Tomás Povedano que alcanzó una ovación unánime en la exposición de los cuadros plásticos debido á sus reconocidas facultades de verdadero artista.

Y si á estos notables destellos de la inteligencia y del arte, se agregan los resplandores de tanta belleza allí congregada bajo el suntuoso Teatro Nacional, podrá darse cuenta todo aquel que no haya tenido la dicha de concurrir, cual sería la brillantez y entusiasmo que reinó en tan interesante velada.

Nuestro caluroso aplauso á los organizadores de la fiesta y á todos los elocuentes que la ensalzaron.

LLEGARON

por el vapor español Don César Nieto, á quien atentamente saludamos, y la Compañía de Zarzuela que ha de actuar en el Nacional.

GRAN PANADERIA LA SOLEDAD

DE

+ RODOLFO ODIÓ +

Esta conocida y popular panadería, cuyos productos han sido bien apreciados por nuestra gran clientela, serán preferidos por las personas que aún los desconozcan.

Galletas, rosas, pan dulce siempre fresco.

Pan caliente a todas horas

quedando así la gallinuesa gente
sin su recreo y patrimonio rico
que destruyen sus patas y su piezo?
—¡Cual desparrama todo demanera,
á la vez patio y era,
que á fin de verlos limpios, la criada,
de este lugar nos cerrará la entrada?
¡Qué al punto deje el puesto es un malvado
Y le atacan y vencen de contado.
Los jefes que alcanzaron la victoria
olvidando, por flacos de memoria,
sus pactos al nirse con empeño
cada cual del montón quiere ser dueño;
y rifien con furor, hasta que ufano,
de la prasa uno queda soberano.
Su triunfo en voz altisona proclama:
á su grey orgulloso en torno llama
á compartir con él dulce sustento,
que voraz traga el gallinero hambriento.
Todo el Jefe y su grey poco parece;
el destructor escarbamiento crece:
de brío, haciendo alarde y de pujanzas,
y en destruir con ciego amor se empeña,
que del montón no deja leve seña.

Así un partido en el opuesto bando,
crítica lo que hará si obtiene el mando.
Esta la cuestión es, que se debate;
no el bien común, pretexto del combate.

P. F. B.

Los Caballeros

Encontramos en un periódico de Colombia el siguiente artículo, que puede servir de punto de partida para la regeneración social en cualquiera de las repúblicas americanas:

"Siempre hemos creído, dice el colega, que la causa de una gran parte de las desgracias que últimamente han llovido sobre el país, ha sido la degradación del carácter nacional por la política, las guerras civiles y la empleomanía. Todo cuanto tienda, pues á levantarle y ennoblecerlo, conviene en gran manera para lograr los días de progreso y de vida nueva. Porque es evidente que un pueblo en donde todos los individuos sean rectos, dignos y estrictos cumplidores de su deber, tendrá mandatarios de igual clase, donde cada uno pueda bastarse á sí mismo, cesará el clamoreo por los destinos, único recurso de los ineptos; y donde impere el trabajo disminuirán en gran parte las eternas discusiones políticas y no tendrán razón de ser las guerras civiles.

Una de las cosas que distinguen, por desgracia, á los colombianos es la impuntualidad. Aquí

nadie cumple. Casi ningún artesano entrega sus obras el día fijado; casi nadie asiste á una cita á la hora señalada; contados son los que pagan con escrupulosa religiosidad; raros son los que llenan sus compromisos con esmero y los que respetan su propia palabra más que una escritura pública. Pero si es ya difícil, sinó imposible, corregir tales defectos en las masas populares envejecidas en la falta de palabra, sí pueden extirparse del país para las generaciones venideras. Basta inculcar en los corazones de los niños, que son blandos como la cera, la idea del cumplimiento estricto, de la puntualidad matemática y del profundo respeto á sí mismos. En el hogar, en la escuela, en el colegio, donde tantas ciencias se le enseñan, debían darles los padres y los maestros diaria y práctica lección de aquella ciencia inapreciable que tanto se descuida: de hombría de bien y de verdadera caballerosidad.

"Se tiene por caballero al individuo de alta clase social que se viste elegantemente y bebe y juega y debe á medio mundo y tiene por señal de distinción llegar tarde á todo. Ese será un elegante, un hombre de mundo, pero no un caballero. Se tiene por tal al que gasta con amigos el dinero sin temor alguno, mientras en su propio hogar carecen acaso de lo más necesario la esposa y los hijos. Ese será un pródigo, un hombre generoso según el mundo, pero no un caballero. Se da ese título al que asi te á teatros y frecuenta los clubs, aunque deba su capital al fraude, á la mala fe, á la estafa y al juego. Ese será un caballero de industria, pero no un correcto caballero. Y se tiene por tal al intransigente en política, aunque pisotee los principios de su partido cuando les convenga él ó á los hombres de su círculo. Ese será un político mas no un caballero."

Epigrama

Encontrándose atestados de palacios los salones con mil cintas y cordones, cruces, fajas y entorchados, exclamaron cien valientes sin toison, fajas ni mantos:
—¡Excelentísimos tantos, y tan pocos excelentes!

ROBERTO RAMON Y Ca.

SOCIEDAD EN COMANDITA

FABRICA DE MUEBLES

La más grande é importante del país, montada con una maquinaria completa y la más moderna.

Muebles en exposición de todas las clases, estilos y precios.

Se reciben órdenes para muebles desde los más baratos á los de todo costo.

LA CANDEAL

✦ Panadería de Francisco Mas

administrada por Calixto Mas ✦

FRENTE Á LA TINTORERÍA DE CARLOS PERALTA H.

IMPRESA DE VAPOR

Papel de entapizar ESTILOS NUEVO ARTE NUEVO

Acaba de llegar á la FERRETERIA DE MACAYA Y COMPANIA Esquina diagonal á Robert Hnos.—San José, C. R.



Y LOS RENOMBRADOS CIGARRILLO COQUETAS

Superiores á todos, se venden en el Almacén de A. HERREY (Unicos Agentes).



ARTICULOS KODAK PARA FOTOGRAFIA

Surtido Completo

A. COLLADO

La Josefina

Esta acreditada y popular PANADERIA, ha introducido grandes mejoras en su establecimiento, que la pone en condiciones de ofrecer una clase de pan inmejorable en dos conceptos.—Esto, y un riguroso ASEO son los méritos á que debe su fama.

Pan caliente á todas horas.—Pan dulce especial ALBERTO ODIO

Azúcar de Juan Viñas

Del legítimo, en LA ALHAMBRA venta por...

—✦ ABARROTES DE TODAS CLASES ✦—

Vinos y licores de las mejores marcas

Fábrica de géneros de punto

Camisetas de lana y algodón

hechas á la medida

CALZONCILLOS & C.

MATERIALES DE PRIMERA — PRECIOS MÓDICOS

ORDENES, APARTADO 451—

VENTAS, BAJOS DE LA CASA DE DOÑA MARÍA V. DE LINES.